



Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS..... Nord et limitrophes..... 3 mois, 22,00; 6 mois, 40,00; 1 an, 76,00 France et Belgique..... 23,00; 43,00; 80,00

ABONNEMENTS REDACTION-ANNONCES ROUBAIX..... 71, Grande-Rue, Tél. 34 et 1906. Inter. 6 Chèques postaux TOURCOING..... 33, rue Carot, Téléph. 37. LILLE..... 2, rue Faidherbe, Tél. 57, 57.

Le conflit italo-serbe

M. Stresemann demanderait l'intervention de la S. D. N.

Berlin, 20 mars. — On croit savoir que M. Stresemann serait décidé, en sa qualité de président du Conseil de la Société des Nations, à demander à M. Briand et à sir Chamberlain de convoquer une session spéciale du Conseil pour s'occuper des affaires italo-yougoslaves.

Il n'y a pas risque de conflagration générale. Londres, 20 mars. — L'« Observer », enregistraient l'effervescence qui se manifeste dans les Balkans, dit qu'en raison de l'unité des grandes puissances, un incident balkanique ne pourrait être que local.

Il apparaît que des mouvements de troupes d'importance secondaire ont eu lieu à la frontière yougoslave. Mais les commentateurs ne songent pas à faire une comparaison entre cette situation et celle créée par l'incident de Serajevo.

Belgrade dément

Belgrade, 20 mars. — L'« agence Avala » publie la note suivante:

Nous sommes autorisés à déclarer que les nouvelles publiées par le « Journal d'Italie » de Rome, sur de prétendus préparatifs militaires yougoslaves à long des frontières albanaises et italiennes, ainsi que les informations de « Times » de Londres, concernant violemment de la même source, sur de prétendues intentions de renouveau de l'agitation de provoquer un coup d'Etat en Albanie et de renverser le gouvernement actuel de Tirana, sont inventées de toutes pièces et lancées dans l'opinion publique avec l'intention visible de discréditer, par une mystification simpliste, la politique pacifique du gouvernement de Belgrade, politique qui n'est manifestée par des actes et des sacrifices de sa part.

Il n'est pas impossible que de tels faits qui ne s'accroissent pas avec les efforts communs des Etats du monde entier pour consolider la paix et améliorer les rapports entre les Etats en général, soient destinés à servir des desseins cachés.

Les Vacances Parlementaires

LA REFORME ELECTORALE LES PROJETS MILITAIRES ET LE BUDGET

Paris, 20 mars. — Il avait été décidé, il y a quelques temps déjà, que le Parlement serait appelé à voter avant les grandes vacances les projets militaires, le budget et la réforme électorale.

Mais les beaux programmes sont dominés par les événements et il semble que, d'ores et déjà, celui-ci doive subir d'assez profondes modifications.

Le projet relatif à la réorganisation de l'armée est loin d'être prêt. La commission de l'armée et le Gouvernement sont en désaccord. L'une veut seize divisions et l'autre en désire vingt. La démission du rapporteur, M. Séguier, survenue à propos de ce désaccord déjà ancien, n'est pas pour hâter la mise au point du projet. Ce dernier ne pourra donc venir en discussion qu'après les vacances de Pâques.

Le général Girod, président de la commission de l'armée, a été reçu par le président de la République, avec lequel il s'est entretenu des conséquences fâcheuses qu'aurait un trop long retard de la discussion d'un projet de cette importance.

Dans ces conditions, les partisans du scrutin d'arrondissement proposent aussitôt après les conseils généraux de mal, de mener simultanément ces deux grands débats: réforme électorale le matin et projets militaires l'après-midi.

Quant au budget, nombreux sont ceux qui commencent à penser qu'on ne saurait songer raisonnablement à le voter avant le mois d'août. Dans ce cas, les vacances parlementaires seraient avancées comme les vacances scolaires et, dès la deuxième quinzaine de septembre, la Chambre rentrerait pour voter le budget en temps utile.

Telle est du moins la méthode de travail la plus généralement préconisée depuis quelques jours dans les couloirs des deux assemblées.

LE DIMANCHE POLITIQUE

M. REIBEL A CHALON-SUR-SAONE

Chalon-sur-Saône, 20 mars. — M. CHARLES REIBEL, député, ancien ministre, a présidé aujourd'hui, à Chalon-sur-Saône, une réunion de la Ligue républicaine nationale, au cours de laquelle il a pris la parole, rappelant la fameuse formule ancienne et toujours jeune du baron Louis: « Faites-moi de bonne politique, je vous ferai de bonne finance ».

Il a souligné l'éclatante démonstration qu'en avaient apportée les péripéties tour à tour tragiques et reconfortantes de l'année financière 1926.

M. SAINT-YVES, délégué à la propagande, a fait ensuite le procès de la doctrine socialiste qui tend, a-t-il dit, à mener le pays aux pires excès révolutionnaires. Il a préconisé, pour que la France soit forte et prospère, une alliance étroite du travail, du capital et des intellectuels.

MM. TAITTINGER ET YBARNEGARAY A TOULON

Toulon, 20 mars. — Après avoir donné une conférence à Nice, M. TAITTINGER est arrivé à Toulon ce matin. Il a exposé la thèse des Jeunes Patriotes dans une réunion privée. M. YBARNEGARAY, arrivé de Paris, a pris part à cette réunion. Un banquet a été offert à midi trente, en l'honneur des deux orateurs.

MM. EDOUARD SOULIE ET BONNEFOUS A MONTAUBAN

Montauban, 20 mars. — Une réunion politique organisée par l'Union nationale républicaine du Tarn-et-Garonne a eu lieu, cet après-midi, sous la présidence de M. Adrien Constant, ancien député.

M. JEAN GUTHIER, secrétaire général de la Fédération républicaine de France, a fait le procès de la politique cartelliste et s'est élevé contre tout rétablissement du scrutin d'arrondissement à 2 tours.

M. EDOUARD SOULIE, député de Paris, a exposé que le danger communiste, malgré les apparences, est plus menaçant que jamais.

M. GUYONNE BONNEFOUS a clos la série des discours en procédant à un examen de la situation financière, telle qu'elle apparaît, après huit mois de gouvernement d'Union nationale.

LES CHAMPIONNATS DU NORD DE FOOTBALL-ASSOCIATION



L'EQUIPE DU RACING-CLUB DE ROUBAIX qui a battu dimanche, à Roubaix, le Sporting-Club d'Abbeville par 10 buts à 0



A gauche: UNE PHASE DU MATCH RACING-ABBEVILLE Sur un centre de Jacques Bonte, Degdère reprend de la tête. La balle sera stoppée par le gardien Abbevillois.

A droite: UNE PHASE DU MATCH STADE ROUBAISAIN-DUNKERQUE-MALO Un corner en faveur des Malouins est repoussé par le gardien Roubaïen Smits.

(Voir le compte-rendu en VIE SPORTIVE).

NOTRE NOUVEAU FEUILLETON

LE MARIAGE BASQUE

PAR FRANCIS JAMMES

DIMANCHE PROCHAIN 27 MARS

LE MARECHAL PETAIN REMET LA CROIX DE GUERRE A L'INSTITUT NATIONAL AGRONOMIQUE

Paris, 20 mars. — Ce matin a eu lieu, dans le jardin de l'Institut national agronomique, la remise de la croix de Guerre à l'Institut, par le maréchal Pétain, en présence de MM. Deherme, Quenille et des représentants du Gouvernement.

La cérémonie a été simple et émouvante.

Le maréchal Pétain, représentant du ministre de la Guerre, a donné lecture de la citation à l'ordre du jour de l'Armée, de l'Institut national agronomique.

Puis, le chef de l'Etat a épinglé la croix de Guerre sur un coussin qui lui a été présenté par M. Bondurant, président des élèves, et qui fut déposé au pied du monument érigé aux 322 ingénieurs agronomes, tombés pour la défense du sol français.

M. LOUIS MARIN au Congrès de l'Union nationale des Combattants de Seine-et-Marne

Paris, 20 mars. — M. Louis Marin s'est rendu, ce matin, à Mortefontaine au Congrès de l'Union nationale des Combattants de Seine-et-Marne.

Le Ministre a tout d'abord présidé la séance de clôture du Congrès où M. Broch, président, lui a remis les vœux formulés par l'Association. La réunion s'est terminée par un banquet.

Le Ministre a regagné Paris dans la soirée.

LE PELERINAGE des PAYSANS de FRANCE AU SACRE-COEUR de MONTMARTRE

Paris, 20 mars. — Plus de 2.000 agriculteurs, venus de toutes les contrées de la France, ont suivi par une veillée d'adoration et une messe de minuit, le pèlerinage annuel des Paysans de France, au Sacre-Coeur de Montmartre.

Une grande messe a été dite, ce matin, dans la Basilique, sous la présidence du cardinal Dubois archevêque de Paris. Le sermon a été prononcé par Mgr Crépain, auxiliaire du cardinal, ancien supérieur des Chapeleins.

UNE NOUVELLE PLAINTE contre un député ayant causé un accident

Cosne, 20 mars. — Plainte a été portée au Parquet de Nevers par M. Legros, fermier, route de Myennes, à Cosne, contre le docteur F14, député de la Nièvre.

M. F14 est accusé d'avoir tamponné avec son auto, sur la route nationale, entre Myennes et Cosne, un cheval sur lequel était monté M. Minault, domestique de M. Legros.

M. F14 ajoute que M. Legros, a continué sa route après l'accident, bien que M. Minault ait été projeté sur le sol et blessé.

M. Legros a annoncé son intention de solliciter la levée de l'immunité parlementaire contre M. F14.

M. F14 appartient au groupe républicain socialiste.

UNE AFFAIRE DE FRAUDES A MULHOUSE EN MATIERE DE TITRES

Mulhouse, 20 mars. — Le « République » de Mulhouse a publié l'information suivante, que nous reproduisons à titre documentaire:

« Nous apprenons de source certaine, qu'un grand industriel de l'arrondissement de Thann est en conflit avec la douane de Mulhouse. Celui-ci lui reproche une tentative frauduleuse d'introduire des titres d'une valeur d'environ quatre millions de francs. « Le République » ne cite personne, mais d'après nos renseignements, il s'agirait d'un ancien parlementaire. »

LES AILES VICTORIEUSES

L'aviateur de Pinedo vole vers Manaus

On mande de Rio de Janeiro que l'aviateur de Pinedo est passé, à dix heures du matin, au-dessus de Porto Velho, continuant son vol dans la direction de Manaus.

Les aviateurs portugais à Pernambuco

Rio de Janeiro, 20 mars. — L'Argos a amerri à Pernambuco, à 10 h. 25.

LES NEGOCIATIONS ECONOMIQUES FRANCO-ALLEMANDES

Paris, 20 mars. — M. Bokanowski, ministre du Commerce, a reçu ce matin M. Duchemin et Gounot, représentant l'Union des industries chimiques. Il s'est ensuite longuement entretenu avec lui, depuis plusieurs jours, la négociation d'un accord commercial provisoire.

LA FRAUDE EN AUTO

Saisie de deux autos et de 1.630 kil. de tabac par la brigade de Wattrelos-ligne



LES DEUX AUTOMOBILES SAISIES (A gauche, l'automobile à laquelle les fraudeurs avaient mis le feu)

La fraude en auto s'opère actuellement sur une grande échelle dans la région. La saisie opérée hier matin, à la frontière de Wattrelos en est un exemple.

Dimanche matin, vers 5 h. 30, deux douaniers de la brigade de Wattrelos-Ligne, MM. Jean Clavier et Henri Legrand, en patrouillant près du Bas-Chemin, aperçurent une forte automobile, qui se dirigeait vers la France et qui, par suite du mauvais état et de l'étroitesse de la route, versa dans la fosse. Ils se précipitèrent pour arrêter les deux individus qui montaient cette voiture, mais ceux-ci, apercevant les douaniers, prirent la fuite et se dirigèrent vers le territoire belge.

Arrivés près de l'auto en panne, les douaniers en aperçurent une autre, à 400 mètres de là, qui avait également capoté dans la fosse et à laquelle on avait mis le feu. Avec l'aide d'autres douaniers, MM. Félix Delcambre et Jean Bonais, auxquels ils avaient fait appel, ils réussirent à retirer de l'intérieur de cette auto-660 kilogs de tabac. On estime à 200 kilogs le poids du tabac qui a été saisi par les flammes.

La première auto, torpédo de 8 CV, N° 014.193, qui contenait 976 kilogs de tabac, a été conduite au gare de Wattrelos. L'autre, forte voiture portant le N° 660 D1, a été remorquée au bureau de Wattrelos-Ligne.

La direction des Douanes a ouvert une enquête afin d'identifier les propriétaires de ces deux voitures, dont la valeur totale, charge comprise, peut être évaluée à 40.000 francs.

LES EVENEMENTS DE CHINE

On attend à Changhaï l'arrivée des troupes cantonaises

Londres, 20 mars. — Selon le Sunday Express, on peut entendre à Chang-Haï les canons des armées cantonaises qui avancent. L'armée du Chantoung a pour ainsi dire abandonné Sou-Tchéou.

UN BATEAU COULE Cent soldats noyés

Un télégramme d'Han Kéou annonce qu'un bateau chinois, qui transportait un certain nombre de soldats, a coulé dans le Yang Tsé et que plus de 100 soldats ont été noyés.

Une nouvelle victime des Rayons X

Paris, 20 mars. — Le « Journal Officiel » publie ce matin, sur la proposition de M. A. Fallières, ministre du Travail et de l'Hygiène, la citation suivante à l'ordre de la nation:

Le gouvernement porte à la connaissance du pays le belle conduite de « Mme Catherine Kloster, ex religieuse Sœur Glasilde, infirmière religieuse à l'hôpital Sainte-Blandine, à Metz: chargée, depuis vingt-cinq ans, des services radiologiques, de cet établissement, n'a cessé d'y faire preuve du plus admirable dévouement. Vient de succomber aux atteintes de la radioactivité, après avoir subi l'amputation de bras droit. »

L'ANGLETERRE renvoie en France un porteur de 30.000 livres d'obligations, venant de Dieppe

Londres, 20 mars. — La police anglaise a opéré, la nuit dernière à Newhaven, de l'arrivée du bateau de Dieppe, une arrestation qui s'entoure de mystère.

A l'issue d'un interrogatoire que venait de lui faire subir un fonctionnaire local de service de l'immigration, un Français dont on ne révèle pas le nom et qui déclara se rendre à Londres, fut trouvé porteur d'un nombre d'obligations dont le montant s'élevait d'après l'« Evening News » à 30.000 livres sterling.

Les autorités anglaises ont interdit au voyageur de quitter le port et l'ont renvoyé à Dieppe par le bateau du matin.

BOROTRA ET BRUGNON vainqueurs en Amérique du Tournoi international de Tennis

Dijon, 20 mars. — Une motocyclette conduite par M. Rozier, 30 ans, ingénieur commercial, descendait à vive allure le cours du Parc Darricort le conducteur, avait pris place, à califourchon, M. Jean Raouchot, 19 ans, fils d'un restaurateur dijonnais. M. Rozier fut tué sur le coup. M. Raouchot n'avait qu'une entorse et diverses contusions.

UN ACCIDENT DE MOTO Un tué, un blessé

Paris, 20 mars. — Le « Paris Times » apprend de New-York que le tournoi international de tennis (double messieurs) a été gagné par les joueurs français Borotra et Brugnon, qui ont battu dans la finale les Américains Washburn et Mathey par 3-6, 6-3, 5-7, 9-7 et 6-3.

L'arrestation à Boulogne-sur-Mer de lord Tarrington

Nous avons relaté l'arrestation à Boulogne, au moment où il débarquait du rapide de Paris, de lord Tarrington, et avons anglais, inculpé de grandes escroqueries.

Lord Tarrington qui, à la suite d'une indisposition avait été hospitalisé, a été visité par le docteur Lemaître, qui a constaté qu'en effet l'ineulpé souffrait d'une affection cardiaque.

La dame Humphreys, qui accompagnait lord Tarrington, a protesté contre cette arrestation d'ailleurs légitime, puisqu'elle fut provoquée par un mandat lancé par la justice anglaise.

Le Congrès régional des Poilus d'Orient A TOURCOING



A gauche: LE DRAPEAU DE LA SECTION DE TOURCOING A droite: LA REMISE DES DECORATIONS

Le Congrès des Poilus d'Orient du Nord, de la Somme et de l'Aisne s'est tenu dimanche, suivant le programme annoncé.

Organisé par le Groupe des Poilus d'Orient, de Tourcoing, dirigé par MM. le docteur Desmout, président d'honneur; André Bouilliez, président, et leurs collaborateurs de la Commission, cette manifestation des anciens combattants d'une armée glorieuse a affirmé la vitalité des Fédérations qui participaient à cette journée.

Au Congrès, notamment, les Poilus d'Orient ont montré, par la justesse de leurs délibérations, que l'œuvre qu'ils ont entreprise, dans leurs divers groupements, n'est pas vaine en résultats.

Les conditions particulières dans lesquelles ils ont lutté sur un front lointain de la Patrie pendant la Grande Guerre leur valent la reconnaissance nationale que leur promettait récemment à Paris M. Briand, ministre des Affaires étrangères.

Le Gouvernement doit aussi traduire ces sentiments en donnant satisfaction aux vœux de la Fédération de France. L'attribution des médailles d'Orient et des Dardanelles consacrerait l'héroïsme de ceux qui ont assuré, à l'extérieur, une participation importante à la victoire finale. Un hommage sera rendu aux soldats morts sur cette terre étrangère par le Président de la République à Marseille, au avril prochain.

Il ne faut pas oublier non plus les survivants, qui, de ces années de combats sous un ciel natalin, souffrent maintes fois de la nostalgie. L'aide officielle doit compléter les secours accomplis par les Associations envers ces combattants qui ont payé leur tribut aux heures douloureuses.

L'ASSEMBLEE ANNUELLE DU GROUPE DE TOURCOING

L'assemblée annuelle s'est tenue à 9 h. 30 dans la salle d'auditions du Conservatoire de Musique, sous la présidence de M. Bouilliez, président, entouré de MM. Fleniaux et Poncheu, vice-présidents, et des membres de la Commission: MM. Charles Cochez, secrétaire, et René Ledoux, trésorier, donnant lecture de leurs rapports, qui sont adoptés.

M. Bouilliez rappelle les diverses manifestations de l'année écoulée et les projets pour 1927 et donne des indications sur le Congrès.

Les délégations des Sections

Au siège au Café Reumaux Grand'Place, à lieu à 10 h. 30, la réception des délégations des sections. Sont représentés les sections de Lille (président, M. Devaux); Roubaix (président, M. Lemaire); Douai (président, M. Hollande); Dunkerque (président, M. Burnod); Le Quesnoy (président, M. Masson); Valenciennes (président, M. le docteur Piet et vice-président, M. le docteur De Lauwereyns); Anieus (président, M. Dazin).

Sont excusés les sections de Mézières, Charleville, Le Mans, Saint-Quentin et Verdun. Les sections se forment en cortège. Précédées de l'excellente Clique scolaire, avec son président actif, M. Henri Robbe et son chef, M. Louis Pourcel, et des drapeaux des sections de Tourcoing, Lille et Roubaix, le cortège se rend à l'Hôtel de Ville.

La réception officielle à l'Hôtel de Ville. Dans la cour d'honneur de l'Hôtel de Ville, on note la présence de MM. Brassart, St-Jembelin, Parsy, adjoints au maire; Caillaud, Cardon, Castelain, Nys, Kinnen, conseillers municipaux; Gombert, secrétaire général de la Mairie; Jérôme, directeur du Service des fêtes de la ville, ainsi que MM. Caplette, vice-président de la Fédération des Combattants; Dervaux, président du Groupe des Remplaçants; Léon Béghin, représentant la Commission du Groupe des Mutilés.

En tête des Poilus d'Orient, sont MM. Devaux, président de la Fédération; le docteur Desmout, président d'honneur; et Bouilliez, président de la Section de Tourcoing.

M. A. Parsy, au nom de M. le docteur Drou, sénateur-maire, souhaite la bienvenue aux Poilus d'Orient, dont le Congrès est placé sous le patronage de la Municipalité.

M. Parsy exprime la reconnaissance qui est due aux Poilus d'Orient dont l'héroïsme et le courage, loin de la mère-patrie, ont permis un armistice qui a préparé celui du 11 novembre. Il adresse une pensée aux soldats morts en Orient.

PETITES NOUVELLES

— Le général de Garnier des Goretz, ancien commandant du 2^e Corps d'Armée, est mort à Paris, âgé de 91 ans, il était grand-officier de la Légion d'honneur.

— Le délit de fuite d'un automobiliste qui, à Reims, avait renversé et tué un passant, a été constaté par le juge de paix.

— M. Gros, député de Valenciennes, rapporteur de la Commission des préjudices sociaux de la Chambre, a déposé à l'Assemblée un projet de loi relatif à la réparation des préjudices sociaux.

— Une enquête dirigée par le médecin, le Tribunal de Poitiers a condamné à 200 fr. d'amende, une femme de Châtelleraut, à l'assiduité, l'insolence et d'insolenter par bêtise une femme capable de guérir le cancer.

— A Marseille, André Monserot, 20 ans, a été condamné à 200 fr. d'amende, pour avoir tiré sur un passant un coup de revolver. Elle ne l'a pas atteint et a tenté de se suicider en se tirant une balle dans la tête. Son état est grave.

— Deux manifestants ont pénétré, la nuit, dans le garage tenu par Mlle Flançois, avenue Desbrosses-Macquet, à Nanterre. Mlle Flançois a été soulevée et jetée par terre. Elle a été blessée à la tête et au bras. Elle a été transportée à l'hôpital. Les deux manifestants ont été arrêtés.

— L'Université de la secte de Pères Ferry a été débré demandé à Saint-Dizier, par une manifestation qui s'est déroulée au cinéma.

— Une banque berlinoise vient de faire faillite. Son passif est de 1.250.000 marks.

— La greve du secteur de Leeds est considérée comme terminée, ouvriers et patrons ayant accepté un arbitrage.

— Les Fédérations de la région de Lille ont organisé une manifestation à Lille le 19 mars, à l'occasion de la fête de la ville.

— Un Landru suisse a été condamné à la réclusion perpétuelle. Il avait tué deux femmes.

— Un sacien député socialiste italien a été arrêté. Il se rendait en Yougoslavie sur un faux nom et porteur de documents.

Un monument à Léon Pasquel

Nous avons dit qu'une souscription avait été ouverte en vue de l'érection à Arras d'un monument à Léon Pasquel, sénateur du Nord, récemment décédé.

Un Comité actif, ayant à sa tête M. Gaston Delorme, maire d'Arras, vient d'être formé. Les souscriptions recueillies à ce jour, se montent à 8.404 francs.